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武磊庆生：愿望都懂，先低调

昨天晚上，中国男足启程飞赴阿联酋迪拜备战 14日客场与巴林队的世预赛亚洲区 18强赛第五轮比赛。
作为球队的队长，武磊也随队出征，只不过他的右膝伤势依然是个困扰，具体是否能够出场，或者能出场多少时间还要根
据医疗团队的评估而定。在此之前，武磊缺席了海港队的亚冠比赛。此次临行前的一次线下活动中，海港球迷们为这位刚刚
随队捧起队史第三座联赛冠军奖杯的头号射手举行了庆生会。 本版撰稿 首席记者 刘闻超

10月，主场对阵印尼前，刚刚经
历肋部伤势的武磊回到国足阵中报
到，在这之前，为了尽可能赶上比赛，
武磊接受了两次注射性治疗。客观
而言，如果当时一直留在上海按照原
定计划恢复，武磊有可能在海港客场
对阵成都蓉城的比赛中首发，但毕竟
国家队需要，武磊还是选择和球队在
一起。

与海港一起成功夺冠后，武磊和
大部队一起前往日本备战和川崎前锋
的亚冠比赛，不过在完成最后一练的
同时，武磊右膝的伤势再度开始“捣
乱”，为此在征得主教练穆斯卡特的应
允下，武磊于比赛当天上午返回上
海。落地后第一时间，武磊便前往医

院接受治疗，医生从他的膝盖中抽出
大量积液，并再一次为其进行了注射
性治疗。按照医生的说法，如果要想
短时间内规避膝盖半月板伤势带来的
影响，唯有继续打封闭，但这样的措施
毕竟不能经常使用，否则容易对球员
造成较为严重的后续影响，因此武磊
依然只能像现在这样一边训练比赛，
一边见缝插针进行治疗。

海港最终在客场输了比赛，而武
磊之所以在此时回国治疗，一方面是
如果继续比赛的确有加重伤势的影
响，另一方面则是源于，在必要的治疗
和休整过后，他或许有机会能赶上国
足之后的比赛。

国足集训名单公布后，目前已经

有多人受到伤病困扰，除武磊外，蒋光
太的膝盖韧带也有损伤，高准翼在亚
冠比赛中疑似拉伤离场、合同年底到
期的费南多再度因伤提前无缘比赛
……这种情况下，球队需要老将和锋
线球员予以补充，武磊能够随队出征，
对主教练伊万来说至少是个不错的消
息。

当然，整体来看武磊的伤势始终
是令人头疼的问题，有专家指出，这样
的伤病最好还是接受手术治疗，但如
果采取这种方案，时机的选择就很重
要，尤其是作为武磊来说，肯定是俱乐
部和国家队的关键球员，因此围绕这
一问题，各方还需考虑和制定出一个
更合适的方案。

随国足出征，右膝伤势仍是X因素

出发西亚前一晚，张琳芃、武磊、
颜骏凌、于海四人来到淮海路上一家
运动品牌店参加了一项海港夺冠的线
下活动。其间四人分享了球队本赛季
夺冠的历程，有意思的是，如今已经是
海港B队助理教练的于海眼见一众前
队友再度捧杯，不禁感叹自己“退役退
早了”。

夺冠之后的海港可谓一刻不得停
歇，所幸，在踢完和川崎前锋的比赛
后，球队能够有几天短暂的假期。谈
及刚刚过去的这个赛季，武磊也是颇
为感慨：“我记得申花主教练斯卢茨基
在客场对阵国安的赛后发布会上说过
一句话，他认为平局和输球没什么区

别。当时我也觉得差不多是这样，但从
最终的结果来看，如果当时是一场平
局，那可能我们的冠军就没了。所以
说，足球场上的每1分都很重要、每1分
都可能在赛季结束时产生它的意义。”

值得一提的是，活动现场还坐着
一批来自海港梯队的小球员，张琳芃
借用自己儿子颠球的故事，鼓励所有
人坚持自我，不断努力去触碰更高的
高度。“我的儿子练习颠球，他目标想
要颠50个，之前几次他一直没有成
功，有时候20多个、有时候30多个，
直到有一次他一口气颠了48个，结果
正好身前有个球阻碍到了他导致失误
没有颠足50个，为此他哭了很久很

久。我就对他来说，你不可能人生都
是一帆风顺的，当出现困难、出现问题
的时候，你要解决它。对你们来说也
是如此，你们的人生道路上会遇到很
多困难，只要你们有梦想，就一定会实
现的。”

夺冠当晚，王燊超、张琳芃、吕文
君、蔡慧康、武磊、颜骏凌六人继一年
之后，再度站到一起拍了一张合影。
有过去年共同夺冠的经历后，很多人
都觉得，他们很难再完成一次这样的
壮举，但事实证明这批人内心始终有

“一团火”。王燊超用言简意赅的话语
表达了对未来的期许：“To be con-
tinued……”

庆胜会，追梦之旅，未完待续……

踢完和川崎前锋的亚冠比赛后，
海港全队返回上海进入短暂休整。本
月23日，球队还将迎来和山东泰山的
足协杯决赛，这对于之前从未收获过
该项锦标的海港来说，的确具备一定
的诱惑力。

海港队曾经不止一次进入过足协
杯决赛，不过2017和2021赛季中，他
们分别负于上海申花和山东泰山，与
奖杯擦肩而过。自东亚时期起，球队
一路收获了中乙联赛冠军、中甲联赛
冠军、全运会冠军、中超联赛冠军、超
级杯冠军，唯独足协杯始终“差口
气”。近两个赛季，足协杯的赛制有微
调，以往曾出现过的主客场赛制被单
场淘汰取代，这在一定程度上增添了
胜负的偶然性。上个赛季中，海港队
在客场被天津津门虎点球淘汰，错失
了更进一步的机会。

本赛季，海港队在客场2比0
战胜广西恒宸，随

后经历抽签确定了后续轮次的主队席
位。四分之一决赛中，海港坐镇主场
3比0击败天津津门虎；半决赛中，足
协杯又迎来一场上海德比，结果凭借
奇塔迪尼的梅开二度和奥斯卡的进
球，海港队3比2淘汰上海申花，成功
闯进今年足协比的决赛。另一个半区
中，山东泰山淘汰成都蓉城，拿到另一
个决赛席位。

周三晚的活动现场，主办方与海
港球迷专门为武磊举行了一个小型的
庆生会，其间在被问及生日愿望时，武
磊表示：“愿望其实都懂的，在这里先
不多说了，还是低调‘攒人品’先。”值
得一提的是，定制的生日蛋糕也颇具
心意，数字“34”代表武磊本赛季联赛
的进球数，而“33”则象征他即将迈入
33岁，寓意再接再厉继续冲刺。11月
19日，武磊就将年满33岁，对他来说，
未来无论是足协杯、亚冠还是国家队
的比赛，每条战线都有相应挑战，他也

希望所有关心和支持自己的球迷能够
继续给予球队帮助。“一句话感谢球迷
肯定不够，今年我们经历了很多困难
时刻，也曾陷入低谷，球迷无论在场内
还是场外都支持着我们，球迷和我们
真的是为共同的目标、梦想并肩战斗，
大家的关系非常紧密，这是我印象最
深的一点。”

最后一轮战胜天津津门虎的比
赛中，颜骏凌和球队一起再度完成
了零封，自9月间歇期回来后，海港
队一度在八场比赛中丢掉16球，球
队整体状态的回落显而易见，若非
颜骏凌和李昂等人，球队的丢球数
可能更多。不过，在最为关键的倒
数两轮比赛中，海港都实现了零封
对手，这也显示出球队的经验成熟。

“一整年球队都打得比较顺利，
但也确实在成都客场输球后有些低
落。不过我们的球员和教练很快就
坚定信心，在当时可以情绪沮丧，但
第二天所有人马上要投入准备下一
场比赛。我觉得是因为这样的过
程，最后的冠军才更显珍贵。”颜骏
凌说。整个赛季，颜骏凌25次出击
排在中超所有门将之首，更难得的
是，25次出击全部成功，如此稳定
性在本赛季的中超所有门将中同样
堪称首屈一指。

尽管在国家队中暂时作为替
补，不过这并不会影响颜骏凌在训
练和比赛中的专注。国足主场赢
下印尼一战中，王大雷一度出现疑
似受伤的状况，小颜在场边几乎保
持热身了半场比赛，时刻做好准
备。这次随队出征西亚，这位海港
国门依然会和往常一样做好自己。

回顾刚刚过去的这个中超赛
季，令颜骏凌感触最深的同样是
球迷。“非常感谢球迷朋友们，这
么多年一直在支持我们。其实我
可以感受到，最近几年不管是场
内还是场外，在场上还是场下，都
会有很多干扰。这种时候，我们
的球迷始终和我们球员、球队站
在一起，所以我觉得能够拿到这
样一个冠军，离不开所有球迷。
我很想说，这个冠军就是我们大
家一起共同努力争取来，所以要
说谢谢你们。”

“颜”防死守 感谢支持
25次出击全部成功，排中超所有门将之首低调“攒人品”，生日愿望先不说


